

＝ 中 ＝ 進む!! 川床中!!

長島町立川床中学校 便り

第 3 号

令和 6 年 6 月 2 8 日（金）

心豊かでたくましい『川床の宝子』

校長 西元 ひとみ

「おばちゃん、今なら渡れるよ。」と横断歩道で待つ私の母に声を掛けてくれたのは、下校途中の川床小学校の男子児童でした。思いがけないことだったことと、その児童の優しさに触れたうれしさと名前を聞くことも忘れ「ありがとうね。おばちゃん渡るね。」と返すのがやっとだったと母が話してくれました。85歳になる母は、数年前から腰を痛めたため少し遠出をするときは、シルバーカー（歩行補助の手押し車）を利用しています。農村育ちで、川床校区の風景に懐かしさを覚えるのと6月初めの紫陽花が咲き誇るこの時期を堪能したくて、一週間ほど滞在したときの出来事でした。母が歩道や農道を散歩していると下校途中の児童が「さようなら」と言いながらすれ違ったり、地域の方が「あまり見かけないが、どこの人じゃないやいけ？」と話しかけてくださったりすることに母はとても感動していました。

「温かく素直なお子さんが育つ地域で働けるって、あなたは本当に幸せだね」と。

先日、本校2年生は町社会福祉協議会とカクイックスウイングの皆様の御協力の下、「福祉体験教室」を実施しました。毎年2年生の体験活動として取り組んでいます。ある生徒がその体験を次のように述べていました。

私は、福祉の仕事に就きたいと思っていますときがありました。でも、自分にはできないと思ってしまいあきらめてしまいました。でも、この福祉体験学習で、福祉の仕事をしてみたい！と思いました。

本校の生徒は、日々の清掃活動に全力で取り組む素敵な心の持ち主がたくさんいます。生徒数に対し作業場所が広く、一人で任されている場所もあります。黙々と床磨きに取り組む生徒、ひと教室を任せ椅子上げ、掃く・拭く作業に一人で取り組む生徒、除草や落ち葉掃き・植え付けなどに協力して取り組む生徒達など10分間の作業に精一杯取り組んでいます。共に作業する教職員も生徒のやる気を引き出す声掛けや、作業の段取りや見届けまで丁寧に指導しています。また、生徒達が各御家庭で基本的な生活習慣と10分間でやれることに全力を尽くす素直な心を育てていただいていることに深く感謝する場面でもあります。

朝、私が玄関付近の掃き作業をしていると「何か手伝うことがありますか。」「今日は、お客様がいらっしゃるのですか。何かしましょうか。」と声を掛ける生徒もいます。本当に有り難く心が温かくなります。

様々な体験活動が、新たな気付きとともに自分の将来や生き方にも大きく影響することは言うまでもありません。今年度は、地域の皆様と直接交流し一緒に作業に取り組む「ふるさと交流・貢献学習」を11月に予定しています。各公民館長様に御協力いただき、現在活動内容について思案中です。生徒が自分の住む地域の現状に触れ、中学生にできることで貢献することを通して、郷土（故郷）への思いを深める機会にしていきたいと考えています。『川床の宝子』が心豊かで優しく、さらにはたくましく成長することを願いながら。

避難訓練（土砂災害）

6月4日（火）に、土砂災害を想定した避難訓練を行いました。土砂が低い方に流れることを考えて、校舎3階への垂直避難でした。教室への避難後、土砂災害についての動画を視聴、長島町のハザードマップを確認しました。いざというときに命を守る行動がとれるようにしましょう。



高校説明会

6月6日（木）に、2・3年生と保護者を対象に高校説明会を実施しました。8校の高校の先生に来校いただいて、その高校や各学科について説明していただきました。直接説明を聞くことで、学習や部活動、資格取得など高校生活の様子を詳しく知ることができました。御家庭でもじっくり話し合いをし、中学校卒業後の進路選択の参考としてください。



出水地区中学校総合体育大会

6月11日（火）、12日（水）に出水地区中学校総合体育大会が開催されました。本校からは軟式野球部とサッカー部、生徒が所属する地域のクラブチームから軟式野球とバレーボールに出場しました。出場した種目でそれぞれが活躍できました。軟式野球部と地域のバレーボールチームが県総体への出場切符を獲得しました。



福祉教室

6月21日（金）、2年生が長島町社会福祉協議会とカクイックスウィングの方に来校いただいて、福祉教室を実施しました。福祉の説明の後、実際に高齢者疑似体験や福祉用具の使用体験をしました。動きにくさやちょっとした段差も大変なんだと気づくことができました。



鐘踊り練習始まる

本校では、1年生が地域の伝統芸能「鐘（鉦）踊り」を体育大会で披露しています。今年度も保存会の石原涼さんに御指導いただき、6月8日（土）から練習を始めました。独特のリズムに苦労していますが、少しずつ



上達してきています。本番の体育大会までに、しっかり整えていきましょう。

熱中症対策！

夏至も過ぎ梅雨も相まって、暑い日が続いています。移動教室等でも、いつでも水分補給ができるよう、**水筒（水・茶・麦茶）を必ず持参**させてください。また、汗ふき用の**タオル**や着替え等の準備もお願いします。



7月の行事予定

5	(金)	授業参観 学級PTA 学校保健委員会 PTA専門部会
9	(火)	第2回川床小中学校運営協議会（川床中会場）
11	(木)	ICT学習 租税教室（3年）
13	(土)	土曜授業 ふるさと交流・貢献学習事前学習
15	(月)	(祝日) 海の日
16	(火)	生徒会専門部会
19	(金)	終業式 大掃除
20	(土)	青少年育成の日 夏季休業（～8月31日） 水難事故防止運動強調期間（～8月31日） 県中学校総体陸上競技（～21日） わくわくどきどき科学教室 in 長島
21	(日)	家庭の日 長島イングリッシュデイ
22	(月)	3年三者相談（～26日） 県中学校総体軟式野球

※ノ一部活動デー5日、10日、17日

※ 部活動終了時刻 18:15

完全下校時刻（スクールバス）18:30